

# Uniform<sup>Plus</sup>

8

2019 AUG.

ユニフォームプラス

Vol.140



卷頭特集

定番から脱却し、  
ブランドイメージを  
表現する



定番から脱却し、  
ブランドイメージを  
表現する

## 城北信用金庫 東京都北区

東京都北部と埼玉県南部を中心に95店舗を開設する城北信用金庫は、地域の暮らしや中小企業の発展に貢献することを理念とし、金融と非金融の両面から多様なコミュニケーションを図っている。2019年4月のユニフォーム刷新では、ブランディングの一環として企画から発信まで全てオリジナルで手掛けた。若手が中心になって創り上げた、ユニフォームのリニューアルプロジェクトを紹介する。

### 自社メディアで地域企業の 魅力発信

城北信金の非金融のプロジェクトの一つが、地域の企業の魅力を発信しようと15年に立ち上げた「オウンドメディア「N A C O R D(ナコード)」。ナコードはクラウドファンディング(CF)や、地元企業の経営者たちへのインタビュー記事などで構成される。国内の金融機関で初となった、CF運営会社との連携は大きな話題を呼んだ。現在までに130件以上の企業のテストマーケティングやPRを支援し、製品化に至るケースも着実に増えている。また、雑貨や靴といった地域企業が作り出すユニークな商品をナコード内で紹介し、独自のコンテンツを拡大している。

スポーツ分野の支援にも積極的に取り組む。同信金が本部を置く、東京都北区には「味の素ナショナルトレーニングセンター」などトップアスリートの練習拠点がある。この地域の縁から公益財団法人日本オリエンピック委員会と連携し、アスリートと企業を結び付ける就職支援制度をサ



販売業や接客業など幅広い業種において、ユニフォームは、顧客との対話を深めるツールになる。最近は、型にはまらない自由度の高いユニフォームを採用する企業も増えてきた。感性を重視したユニフォームは、企業のブランディングだけではなく、採用活動にも役立っている。

ポートするほか、自金庫でもフェンシング、テコンドー、カヌーなど5種目計6人の選手を正職員として採用している。「競技活動だけではなく、引退後のセカンドキャリアも支えたい」という思いからだ。

## 金融業界のセオリーを破る

城北信金が、カタログオーダーではなく、別注でユニフォームを作り始めたのは15年の前回のリニューアルから。企画の中心に立つたのが、当時入庫1年目だったコミュニケーション開発事業部の越野理恵さん。ユニフォームを居心地のいい店舗づくりの一つと位置付け、「おもてなし」を重視し、開発を進めた。

「毎日勝負服」のキヤツチコピートともに、夏服にシャツワンピースを取り入れたユニフォームは、金融業界のセオリーを打ち破り、注目を集めた。新聞やテレビ、インターネットメディアで相次いで紹介され、来店した顧客からは、「店内が明るくなった」「革新的で城北さんらしい」などの声が寄せられた。型にはまらないユ

ザベストがあるのか。本当に必要か」という視点で話し合いを進められた。ベストのポケットには金融業の必須アイテムの印鑑、クリップ付せんなどを入れて活用する職員が多くたが「収納が保できれば、ベストでなくとも問題ない」という結論に至り、ボケット付きのブラウスを考案した。

ジャケットは、シンプルなノーカラーに。高密度に織った光沢感のある生地を採用した。軽く、ストレッチ性が高いため長時間着ても疲れにくい。スカートは、動きやすさと立ち姿の美しさを両立したシルエットを重視した。座った時の生地の突っ張りを抑え、デスクワークのストレスを軽減する。

白とネービーのツイード柄のブラウスは、凹凸がある生地にプリント加工を施すことで、綾織りの雰囲気を再現した。襟周りとウエストにはネービーのラインを入れ、メリハリをつけた。着替える時にマークが付かないよう以前開きのジップ仕様にするなど細かい部分も工夫している。

夏服は、ブラウスとスカートに同じ生地を使ったセットアップ



**城北信用金庫**

東京都北区豊島1丁目11番1号  
創立年月日 1921年5月31日  
常勤役職員数 1971人  
事業内容 金融業

**DATA**

**城北信用金庫**

2019 New Uniform 毎日 勝負服

リニューアルの時に制作したポスター



二つオームは「城北信金のブランドイメージが表現できた瞬間でもありました」(コミュニケーション開発事業部)。他の金融機関と差別化を図ることができるエリアは採用活動の場面でも生きている。面接の場で「あの制服を着て働きたい」と話す学生も少なくない。

## ベストをやめるという決断

同信金は4年に一度、制服をリニューアルしている。今回も越野さんが中心になり、プロジェクトチームを立ち上げ、職員を集め、座談会を開いてヒアリングを行った。前回のリニューアルの時の「話しかけやすい」「洗練されている」というコンセプトに加えて今回は、「知性」や「信頼」といったイメージを取り入れた。越野さんは「前回に引き続き、お客様に目線のデザインを重視しながら、今回は誰でも美しく着こなせる工夫を凝らしました」と説明する。

リニューアルしたウエアの最大の変化が、事務服の「定番」とも言えるベストをやめたこと。「なかなか動きやすい。楽になつた」「シワになりにくいで手入れが簡単」などの声が上がった。共通したのが「お客様からほめられるのでうれしい」という喜びの声だった。

東京都荒川区の日暮里織維街近くにある日暮里中央支店で、職員に新しいユニフォームの感想を聞いてみた。「ベストがなくなり動きやすい。楽になつた」で、吸汗速乾性の高い素材を使つた。標準服と着用が重なる時期も店内に統一感が出るようツイード柄でそろえた。

## コミュニケーション力を重視

東京都荒川区の日暮里織維街近くにある日暮里中央支店で、職員に新しいユニフォームの感想を聞いてみた。「ベストがなくなり動きやすい。楽になつた」で、吸汗速乾性の高い素材を使つた。標準服と着用が重なる時期も店内に統一感が出るようツイード柄でそろえた。

城北信金はこの春から、新たな中期経営計画をスタートした。人工知能の進歩で、あらゆる職業・職種において働き方が変わると、時代において、金融業も例外ではない。コミュニケーション力が必要になる」と強調する。新しい制服は城北信金と地域をつなぐ、対話の架け橋になっている。